



すすかけの庭

進んで学ぶ子
仲良く協力する子
明るく元気な子

HP <https://harigaya-e.saitama-city.ed.jp> 令和5年10月31日 (No.730) 明るく元気な子

あかるく いつでも さきに つづけて

校長 三村美延

先週末に散歩がてら、家の近所にある寺にお参りにいきました。その日は、地域の小学校の「土曜チャレンジスクール（本校の「針ヶ谷ふれあい子ども教室）」が寺で行われており、住職さんが小学生にお話をされていました。「『あいさつ』には、どんな意味が込められていると思いますか。」

折しも、11月は「『心を潤す4つの言葉』推進月間」です。選定された4つの言葉はコミュニケーションの基盤となるもので、誰もが自然と発せられるようにと、さいたま市全体で取り組んでいます。針ヶ谷小学校ではこの機会に、それぞれの言葉の大切さについて子どもたちに考えてもらいました。以下は、6年生の意見です。

おはようございます

- ・一日の最初の言葉はとても大切。
- ・一日を気持ちよく過ごすためには、一日の始まりにいいあいさつをしたいし、聞きたい。

ありがとうございます

- ・感謝を表す言葉は大切。感謝を伝えることは、人として大切なことだから。

はい

- ・「話を聞いていますよ」「分かりました」という合図。
- ・（話し手としては）あいづちを打ってくれると安心する。



ごめんなさい

- ・この言葉を言える人は素直な人。 ・「ごめんなさい」の後は、前よりもっと仲良くなれる。

さらに、針ヶ谷小学校では、児童会が中心となって「あいさつ運動」に取り組んでいます。数年前から行われており、昨年度は手作りのポスターを自治会の掲示板に掲示していただきましたので、ご存知の方もいらっしゃると思います。あいさつの励行をなぜ毎年行っているのかと、私が児童会長に聞いたところ、「定着させるためには、意識して行うことを継続することが大切だからです。」との返答でした。ご家庭内や通学途中での、子どもたちのあいさつの様子はいかがでしょう。

あかるく いつでも さきに つづけて

まずは、大人が率先して明るいあいさつをしていきたいものです。

住職さんの話では、あいさつは「相手の状態を気遣う言葉」なのだそうです。「今日は、ご機嫌こんいち（体調）はいかがですか。」そして、「利き手を出して行う握手は『あなたに敵意はありませんよ。』』という意思表示なのだ」と、最後に話されました。

世界中の人が武器を捨て、相手を気遣い、握手でつながり合える世の中になるよう願ってやみません。

11月の行事予定

1	水	委員会⑤⑥ 小中合同音楽会 4-4
2	木	校外学習③
3	金	文化の日
4	土	
5	日	
6	月	自然の教室⑤
7	火	自然の教室⑤
8	水	自然の教室⑤ クラブ活動④⑥ スマイル相談日 SC・SSW 来校日
9	木	8020 歯の健康教室①②③ いじめ撲滅集会 地域学校保健委員会
10	金	学乳パック回収 まちたんけん② 安全点検
11	土	
12	日	
13	月	代表委員会 SSW 来校日 下校指導 秋さがし①
14	火	県民の日 学校閉庁日
15	水	5時間授業 個人面談 集金日 下校 14:35 消防署見学③
16	木	3時間授業 下校 11:40 市教育研究会研修大会
17	金	5時間授業 個人面談 下校 14:35
18	土	
19	日	
20	月	心を潤す4つの言葉推進週間～24日(金) 読み聞かせ③④ SSW 来校日 大宮おはなし箱来校⑥ 歯科健診④⑤⑥あ
21	火	5時間授業 個人面談 下校 14:35
22	水	5時間授業 個人面談 たてわり たてわり日課 SC来校日
23	木	勤労感謝の日 さいたま市子ども読書の日
24	金	5時間授業 個人面談 学乳パック回収
25	土	
26	日	
27	月	大宮おはなし箱来校⑥
28	火	5時間授業 個人面談 下校 14:35
29	水	クラブ活動④⑤⑥ リーダー会議
30	木	持久走記録①②③

※10月26日(木)の「歯科健診④⑤⑥あ」は11月20日(月)に変更されました。

11月の生活目標

【わすれ物をなくそう】

おしらせ

○小中連携いじめ撲滅プロジェクト
学校や地域からいじめを撲滅するため、本年度も児童会を中心に取り組んでいます。

○個人面談

2学期の通知表の総合所見に代わり、面談でお子様の学習や生活の様子をお伝えします。なお、期間中は14:35頃の下校となります。

○市教育研修大会のための日課変更

11月16日(木)は、さいたま市内一斉の研修大会のため、全学年3時間授業で11:40頃の下校となります。下校後の家庭での安全についてご指導ください。当日は、放課後に忘れ物を取りに来ないようお願いいたします。

○校庭の砂場

校庭の砂場で、他から運ばれた石や枝、砂場遊び用具等が見られることがあります。校庭の砂場は、体育の走り幅跳びや高跳び等の学習で、着地の際のクッションの役割も果たしています。学校でも砂場の管理や児童への指導等を進めていきます。子ども達の安心・安全な教育活動のためにも、ご家庭や地域の皆様にもご理解いただければ幸いです。

○第2回学校運営協議会

9月30日(土)に開催しました。子ども達の読書環境を豊かにしていくために、学校、家庭、地域でできることについて、今後考えていきたいという話し合いになりました。

○11月分の給食費の引き落とし日

11月分の給食費(4,380円)の引き落とし日は**11月6日(月)**です。ゆうちょ銀行では、毎月データを更新しています。引き落としが正しく行われているか、時々帳帳して確認をお願いいたします。

10月26日(木)に六寿会の皆様が、うんどう遊園の除草をしてくださいました。ありがとうございました。

10月の安全点検の結果、異常はありませんでした。



かがやけ針小っ子!



公民館フェスティバル

10月7日(土)

金管バンドの演奏が、針ヶ谷公民館のホールに響き渡りました。

秋のどくしょまつり

10月3日~30日

大宮おはなし箱さんによるストーリーテリングを各学級で聞きました。

1年校外学習(東武動物公園)

10月24日(火)

気持ちのよい秋晴れの空の下、かわいい動物達と触れ合いを楽しみました。



おいしい給食 ごちそうさまでした
10月31日は「ハロウィン給食」でした。スパゲティティナポリタン、かぼちゃと蓮根の唐揚げ、ひじきのマリネ、クレープ、牛乳でした。パーティーのようで楽しく美味しかったです。



ひまわり大作戦

11月5日(日)に行われる「2023ツールド・フランス さいたまクリテウム」に向けて、市内の小学校で、ツールド・フランスを連想するひまわりを育てていました。本校でも、子ども達は種から育て、毎日の水やりを欠かさず取り組んでいました。育てたひまわりは、当日、さいたま新都心駅のコンコースに飾られます。



ふれあい祭り

10月28日(土)に、針小ふれあい祭りが、針ヶ谷小PTA、青少年育成針ヶ谷地区会の共催で行われました。今年度で33回目ということに、その歴史を感じます。様々な工夫ある催しに、子ども達は楽しそうに参加していました。全校児童の約3分の2にあたる400人以上の来場がありました。ご準備から運営まで、関係の皆様ありがとうございました。



ある日の教職員(研修会)



校内授業研究会 10月12日(木)

「表現力の育成」をテーマに国語の授業提案を行い、教職員同士で授業を見合いました。また、各授業に取り入れたい点や改善点等について協議しました。